

## COMUNICADO

Palacio Legislativo de San Lázaro, a 23 de julio de 2023.

### **LOS ESTADOS Y MUNICIPIOS MÁS INSEGUROS EN EL PAÍS SON GOBERNADOS POR MORENA: RUBÉN MOREIRA**

- *El coordinador de los diputados federales del PRI sostuvo que es de reclamar que ante las preocupantes cifras de inseguridad a los políticos no les guste hablar del tema.*
- *El economista Mario Di Costanzo indicó que los números de la Encuesta Nacional de Seguridad Pública Urbana (ENSU), podrían estar subestimados porque hay comunidades donde no se aplica y el problema puede ser mayor.*

El diputado federal Rubén Moreira Valdez aseveró que la Encuesta Nacional de Seguridad Pública Urbana del Inegi ubica en los primeros lugares de inseguridad a las ciudades de Fresnillo, Zacatecas; Uruapan, Michoacán; y Ecatepec, Estado de México, ubicadas en tres estados gobernados por Morena donde los índices de violencia no disminuyen.

“Es grosero lo que está pasando en este país con la inseguridad”, sostuvo el líder congresista para después exponer que en Fresnillo el 96.4 por ciento de la población se siente insegura de vivir en esa ciudad; en Uruapan el 88.9 por ciento y en Ecatepec el 88.7 por ciento. En contraste, dijo, las ciudades más seguras son la Alcaldía Benito Juárez, en la Ciudad de México; Piedras Negras, Coahuila; y Mérida, Yucatán, en donde los morenistas no son gobierno.

En su programa digital de los sábados por la noche, “Con Peras, Manzanas y Naranjas”, el coordinador de los diputados federales del PRI sostuvo que es preocupante que ante las preocupantes cifras a los políticos no les guste hablar de inseguridad, tema que debe ser abordado por los presidentes de los partidos políticos. “Vean a Alejandro Moreno, dirigente nacional del PRI, en sus redes sociales con publicaciones que exigen respuestas”, agregó.

Acompañado del economista Mario Di Costanzo, Moreira Valdez señaló que hay dudas en los números de homicidios dolosos, derivado de que los estén ocultando, ya sean producto de narcoterritorios o que hayan desaparecido, pero, anotó, “si tu dices poquitos muertos y mucha sensación de inseguridad, alguien está mintiendo”.

El líder congresista puntualizó que para saber cómo se siente la gente, se tiene que hacer un cruce de homicidios más inseguridad, puede ser que estén bajando los asesinatos, pero no quiere decir que estén en una zona segura porque puede estar bajo el control del narco, que además oculta los muertos.

El exgobernador de Coahuila puso como ejemplo Zacatecas y Jalisco, estados donde se han localizado una cantidad considerable de fosas. Explicó que los restos de cuerpos que se encuentran no se reflejan en las cifras de homicidios, porque las autoridades dicen que tienen mucho tiempo, entonces, cuestionó, qué pasa, tenemos una cifra negra de muertos en este país desde hace treinta años.

Al respecto, el economista Mario Di Costanzo mencionó que la encuesta de Seguridad Pública del Inegi solo incluye zonas urbanas no rurales. Anotó que la lectura en términos estadísticos, es que las cifras estarían subestimadas porque en comunidades dominadas por el crimen organizado no se aplican estos sondeos y el problema puede ser mayor.

Como ejemplo del control y extorsión del crimen, citó lo que pasa en Michoacán donde se producen 2.5 millones de toneladas de aguacate y los productores por el derecho de piso tienen que pagar dos pesos por kilo, lo que suma 4 mil 800 millones de pesos al año. En el caso de limón, es una producción de 785 mil toneladas, a uno cincuenta el derecho de piso, deja a la delincuencia una ganancia mil 285 millones de pesos.

Di Costanzo apuntó que en Taxco son tres mil puestos que pagan mil 200 pesos al mes del derecho de piso, esto arroja una cantidad de casi 50 millones de pesos al año, que le funciona al crimen para la compra de armas. Subrayó que además de comparecer los integrantes del gabinete de seguridad, tendría que hacerlo también el titular de la Unidad de Inteligencia Financiera, porque se han presentado 122 denuncias por lavado de dinero, que involucran a mil 344 personas durante el sexenio y hasta la fecha no hay ningún consignado.

-00-0-00-